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Dia Internacional pelo fim da violência contra a
mulher teve palestra e ações em Moreira Sales

Quarto Centenário antecipa pagamentos e 
injeta R$ 3,6 milhões no comércio local

Black Friday começa na sexta-feira e 
consumidores pretendem gastar mais

A Prefeitura de Quarto Centenário vai antecipar 
os pagamentos do mês de dezembro e também do 
13º aos servidores do município. Somados com os 
valores da folha do mês de novembro, serão cerca 
de R$ 3,6 milhões a serem injetados na economia 
da cidade. O prefeito Akio Abe (foto) cita que essa 
antecipação só é possível graças à boa saúde finan-
ceira do município

Começa nesta sexta-
feira (29), a tradicional 
Black Friday, que este 
ano deverá superar as 

Goioerê realiza domingo mais uma 
edição da Caminhada na Natureza

Acontece neste domin-
go (1º) em Goioerê, mais 
uma edição da tradicional 
Caminhada na Natureza. 
A expectativa é grande 
e segundo os organiza-

dores, 600 pessoas são 
esperadas para o evento, 
que tem início às 7h30, 
na Capela da Comunidade 
Água Branca do Cascalho

Goioerê preparada para o Natal: chegada 
do Papai Noel será no dia 6 de dezembro
O Natal em Goioerê 

terá uma programa-
ção especial, com  
músicas, danças e 
atrações para toda a 
família. As festivida-
des começam no dia 

6 de dezembro, com 
a chegada do Papai 
Noel e seguem até o 
dia 23, transforman-
do a cidade em um 
verdadeiro cenário 
natalino.

Mulheres, autori-
dades e representantes 
de entidades e tam-
bém do serviço pú-
blico, participaram na 
última segunda-feira 
(25), de um importan-

te evento em Moreira 
Sales, visando marcar 
a passagem do Dia 
Internacional pela 
Eliminação à Violên-
cia contra a Mulher. 

Curso de oratória organizado 
pela Câmara de Goioerê 
em parceria com o Senai 
foi um grande sucesso
A Câmara Municipal 

de Goioerê, através do 
SENAI, realizou um 
curso de oratória e co-
municação eficaz que 
atraiu diversos partici-
pantes interessados em 
aprimorar suas habilida-
des de comunicação. O 
treinamento, que contou 
com apoio da empresá-
ria Nilzabete Pedroso, 
da Fiação Goioerê, foi 
amplamente elogiado 
pelos participantes.

Começa em dezembro, 
obras do Núcleo de 

Educação: investimento 
de R$ 3,8 milhões
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A Câmara Municipal de 
Goioerê, através do SENAI, 
realizou um curso de oratória 
e comunicação eficaz que 
atraiu diversos participantes 
interessados em aprimorar 
suas habilidades de comu-
nicação. O treinamento, que 
contou com apoio da empresá-
ria Nilzabete Pedroso, da Fia-
ção Goioerê, foi amplamente 
elogiado pelos participantes.

Com uma carga horária 
de 20 horas distribuídas em 
cinco encontros, o curso 
abordou temas cruciais para 
uma comunicação assertiva e 
eficiente. Entre os conteúdos 
trabalhados estavam técnicas 
de neurolinguística aplicadas 

Curso de oratória organizado pela Câmara de Goioerê 
em parceria com o Senai foi um grande sucesso

à oratória, expressividade, 
firmeza e naturalidade na 
fala, além de métodos para 
superar o medo e a timidez. Os 
participantes também foram 
orientados sobre persuasão, 
postura corporal, autocon-
trole emocional, e receberam 
feedbacks individualizados 
baseados em filmagens feitas 
no início e no final do treina-
mento.

O curso também ofereceu 
exercícios práticos, como téc-
nicas de improviso e discursos 
de agradecimento, além de 
dicas fundamentais sobre o 
que evitar ao falar em público, 
como vícios de linguagem 
e ruídos na comunicação. A 

importância da expressão cor-
poral, do contato visual e da 
postura também foi destacada 
para melhorar a conexão com 
o público.

Para a presidente da Câma-
ra, Luci Alvino, a iniciativa 
foi essencial para proporcio-
nar desenvolvimento pessoal 
e profissional aos partici-
pantes. “Sabemos que a boa 
comunicação é primordial 
para o desenvolvimento do 
ser humano. Uma pessoa que 
se comunica bem leva muita 
vantagem em relação às de-
mais”, afirmou Luci.

Ela destacou ainda que o 
objetivo principal do curso 
foi capacitar os participantes 

para se destacarem em suas 
respectivas áreas de atuação, 
seja no mercado de trabalho 
ou em outras áreas. “Estamos 
muito satisfeitos com os 
resultados e o engajamento 
dos participantes. Essa foi 
uma oportunidade única para 
muitos aprimorarem uma 
habilidade que é essencial em 
todos os aspectos da vida”, 
concluiu.

O sucesso do evento refor-
ça o compromisso da Câmara 
de Goioerê em promover 
iniciativas que beneficiem 
a comunidade, preparando 
cidadãos para enfrentarem 
desafios e conquistarem novas 
oportunidades.

Hemocentros de todo 
o país estão alertando às 
secretarias municipais de 
saúde, sobre os estoques 
de sangue. O alerta é com 
base em informações do 
Ministério da Saúde, uma 
vez que o mês de novembro 
precede as comemorações 
de fim de ano e as férias, 
períodos em que costuma 
ocorrer baixa nos estoques 
dos bancos de sangue.

De acordo com coorde-
nadores de Hemonúcleos, 
existe o risco de a oferta 
de sangue diminuir após 
o crescimento da procura 
típica de novembro. Isso 
porque neste mês pode 
ocorrer maior demanda 
pelos hospitais.

 “Neste momento que 
se aproxima de dezembro, 
há o aumento das cirurgias 
eletivas de grande porte. 
Médicos, antes de sair de 
férias, querem atender seus 
pacientes, e os pacientes 
querem fazer cirurgias 

Hemocentro alerta sobre redução da 
oferta de sangue nesta época do ano

O curso foi realizado através de parceria da Câmera de Vereadores com o Senai

nesse período para chegar 
em dezembro totalmente 
recuperados”, informam.

Dados dos Hemonú-
cleos mostram que além 
da procura maior habitual 
em novembro, preocupa 

especialmente a baixa nos 
estoques do grupo sanguí-
neo O positivo e também 
O negativo, considerado 
doador universal, que é 
mais raro do que os demais 
grupos sanguíneos.

O estoque dos dois tipos 
de sangue é considerado 
“crítico” em todos os 
estados, como ocorre na 
maior rede de hemocentros 
do país, que fica em São 
Paulo.

O alerta está sendo feito por conta de que no
 final de ano os estoques de sangue caem

Cidades
As rodovias atendidas nesse trecho atravessam as cida-

des de Sertaneja, Sertanópolis, Londrina, Cambé, Ibiporã, 
Tamarana, Mauá da Serra, Marilândia do Sul, Califórnia, 
Apucarana, Arapongas, Cambira, Jandaia do Sul, Manda-
guari, Ortigueira, Imbaú, Faxinal, Tibagi, Ipiranga, Ponta 
Grossa, Palmeira e Balsa Nova.

Projeto Falcão
O governador Ratinho Júnior (PSD) apresentou na reunião 

do Conselho Nacional dos Comandantes-Gerais das Polícias 
Militares, em Foz do Iguaçu, o Projeto Falcão do Batalhão 
de Polícia Militar de Operações Aéreas do Paraná. Desde 
2023, as aeronaves Robinson 66 (Falcão 12 e Falcão 13) com 
equipamentos de alta tecnologia se tornaram ferramenta na 
prevenção e no combate ao crime, atuando em mais de mil 
missões, incluindo a interceptação de veículos do tráfico de 
drogas e contrabando, além do apoio em operações conjuntas 
com outras forças de segurança.

Regularização
A Secretaria da Educação assinou convênio para a regu-

larização imobiliária de todas as escolas da rede estadual de 
ensino. Assinaram o documento a Assembleia Legislativa, 
Associação dos Registradores de Imóveis, Colégio Notarial 
do Brasil e a Associação dos Notários e Registradores. A 
maioria das escolas estaduais não têm a documentação 
regularizada, problema histórico que será resolvido com 
a emissão gratuita pelos cartórios. Até final de 2025, a 
documentação será entregue para 20 escolas e de todos os 
terrenos das escolas até 2026.

Na Agepar
O governador Ratinho Júnior (PSD) encaminhou para a 

Assembleia Legislativa a indicação de Rubens Bueno para o 
mandato de quatro anos como diretor-presidente da Agepar. 
O ex-deputado será sabatinado na Comissão de Obras Pú-
blicas. Ele vai substituir o ex-deputado Reinhold Stephanes, 
cujo mandato iniciou em outubro de 2020 e se encerrou em 
outubro de 2024. Atualmente, as diretorias são ocupadas por 
Marcelo Luiz Curado (administrativo-financeira), Rejane 
Maria Schirr Scolari (Regulação Econômica), Antenor 
Demeterco Neto Fiscalização e Qualidade dos Serviços) 
e Alex Sandro Noel Nunes (Normas e Regulamentação).

Aumento de capital
O governador Ratinho Júnior (PSD) mandou para a As-

sembleia Legislativa projeto de lei que autoriza o aumento 
do capital social da Ceasa, em um aporte de R$ 23,2 milhões 
para investimentos em obras como construção de cozinha 
industrial do banco de alimentos, reforma de telhados e a 
adequação da infraestrutura nas unidades de Curitiba, Foz do 
Iguaçu e Londrina, além da recomposição financeira para a 
reconstrução do pavilhão D da unidade atacadista de Curitiba

Lote 3
A abertura dos envelopes do lote 3 do pacote de con-

cessões rodoviárias do Paraná está marcada para o dia 12 
de dezembro na Bolsa de Valores de São Paulo.  O edital, 
publicado pela ANTT em 6 de agosto, prevê tarifa básica 
máxima de pedágio para disputa de R$ 0,14596/km. As 
propostas devem ser apresentadas até 9 de dezembro. Esse 
lote abrange 22 cidades e faz a ligação da região norte com 
o eixo rodoviário da BR-277, para chegar até o Porto de 
Paranaguá. Ele envolve 569 quilômetros das rodovias BR-
369, BR-373, BR-376, PR-170, PR-323, PR-445 e PR-090. 
A previsão é que a concessionária vencedora do leilão invista 
R$ 16 bilhões em obras, conservação e serviços operacionais.
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O Natal em Goioerê 
terá uma programação 
especial, com  músicas, 
danças e atrações para 
toda a família. As fes-
tividades começam no 
dia 6 de dezembro, com 
a chegada do Papai Noel 
e seguem até o dia 23, 
transformando a cidade 
em um verdadeiro cená-
rio natalino.

Entre os destaques da 
programação, o tradicio-
nal espetáculo do grupo 
Sou Arte, de Campo 
Mourão, que irá trazer 
uma nova montagem 
teatral para Goioerê e 
uma surpresa na chegada 
do Papai Noel. “Estamos 
com tudo organizado e 
vai ser uma festa muito 
especial”, diz o secretá-
rio de Cultura, Dhionata 
Macena.

A programação conta 
com parceria da ACIG e 
prefeitura e segundo os 
organizadores, a chegada 
do Papai Noel, no dia 6, 
promete levar um clima 
de encanto e magia às 
ruas de Goioerê, atração 
que deverá reunir cente-
nas de pessoas no centro 

Goioerê preparada para o Natal: chegada 
do Papai Noel será no dia 6 de dezembro

da cidade, sendo uma 
verdadeira celebração 
da união e do espírito 
natalino.

COMÉRCIO: - A 
programação natalina 
será aberta no dia 6 de 
dezembro, mas as lojas só 
vão abrir à noite a partir 
do dia 16 de dezembro. E 

Acontece neste domingo 
(1º) em Goioerê, mais uma 
edição da tradicional Cami-
nhada na Natureza. A expec-
tativa é grande e segundo os 
organizadores, 600 pessoas 
são esperadas para o evento, 
que tem início às 7h30, na 
Capela da Comunidade Água 
Branca do Cascalho

A exemplo de edições pas-
sadas, os participantes terão 
a opção de café colonial por 
R$ 15,00 e almoço no valor 
de R$ 35,00. No total serão 11 
quilômetros de caminhada, 
com o trajeto passando por 
propriedades rurais, trilhas 
em matas fechadas, rios e 
cachoeiras.

Os participantes são orien-
tados a levarem boné, garrafa 
de água, repelente, protetor 
solar e vestir roupas e cal-
çados adequados. Durante 
a caminhada haverá quatro 
pontos para o fornecimento 
de água para hidratação dos 
caminhantes.

O prefeito Betinho Lima, 
cita que a caminhada em 

Goioerê realiza domingo mais uma 
edição da Caminhada na Natureza

Goioerê é uma das maiores da 
região e segundo ele, o muni-
cípio é parceiro da iniciativa 

para o fortalecimento e fo-
mento ao turismo rural. “As 
caminhadas se consolidaram 

em toda a região, levando 
lazer e geração de renda por 
onde tem passado”, destaca.

A caminha será realizada neste domingo em Goioerê e será a última do ano na região Comcam
 A Caminhada na Natureza 

é promovida pelo Instituto 
de Desenvolvimento Rural 

do Paraná (IDR-Paraná), em 
parceria com o município, 
por meio da secretaria de In-
dústria, Comércio e Turismo, 
entre outros apoiadores.

Em 2023, 11 municípios 
realizaram a Caminhada na 
Natureza na região de Campo 
Mourão. Juntos, os circuitos 
injetaram R$ 177,9 mil na 
economia das cidades, contri-
buindo para a geração de ren-
da para a agricultura familiar 
e o fomento ao turismo rural.

Esse valor alcançado cor-
responde à comercialização 
de serviços e produtos com 
café e almoço rural, feira de 
agroindústria e artesanato. 
A média de renda por cami-
nhada foi de R$ 16,1 mil, 
sendo R$ 32,07 por pessoa 
participante. De acordo com 
o IDR-PR, núcleo de Campo 
Mourão, são pelo menos 
100 famílias cadastradas na 
comercialização de produtos 
e serviços. As 11 edições 
realizadas durante o ano pas-
sado movimentaram 5.550 
pessoas na Comcam.

para estimular as vendas 
e incentivar os consu-
midores, o comércio da 
cidade vai sortear um 
veículo zero-quilômetro 
dentro da programação 
de Natal.

Outro grande atrati-
vo de final de ano em 
Goioerê, será a Casa do 
Papai Noel, que ficará 

aberta para visitação na 
Praça da Igreja Matriz, 
proporcionando uma 
experiência encantadora 
para crianças e adultos. 
O Papai Noel estará 
presente para receber os 
visitantes todas as noites, 
criando momentos ines-
quecíveis de interação e 
emoção.

A chegada do Papai Noel está marcada para acontecer no dia 6 de dezembro em Goioerê
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A Prefeitura de Quarto 
Centenário vai antecipar os pa-
gamentos do mês de dezembro 
e também do 13º aos servidores 
do município. Somados com 
os valores da folha do mês de 
novembro, serão cerca de R$ 
3,6 milhões a serem injetados 
na economia da cidade.

De acordo com o prefeito 
Akio Abe, nesta sexta-feira 
serão pagos os valores da 
folha do mês de novembro. Já 
no dia 13 de dezembro, será 
realizado o pagamento do 13º 
salário, além de férias. No dia 

Quarto Centenário antecipa pagamentos e 
injeta R$ 3,6 milhões no comércio local

20 de dezembro será a vez do 
pagamento da folha do último 
mês do ano. “Com isso, vamos 
completar 48 meses de paga-
mento em dia para os nossos 
servidores”, cita o prefeito.

O prefeito cita que essa 
antecipação só é possível 
graças à boa saúde financeira 
do município. “Sem dúvida, 
o que permite a gente realizar 
estes pagamentos antecipados, 
não só aos servidores, mas 
também aos fornecedores, 
é a boa saúde financeira do 
município”, disse.

O prefeito Akio Abe: antecipação de pagamentos e 
injeção de R$ 3,6 milhões no comercio da cidade

Mulheres, autoridades e 
representantes de entidades 
e também do serviço públi-

Dia Internacional pelo fim da violência contra a
mulher teve palestra e ações em Moreira Sales

co, participaram na última 
segunda-feira (25), de um 
importante evento em Moreira 

Sales, visando marcar a passa-
gem do Dia Internacional pela 
Eliminação à Violência contra 
a Mulher. 

O evento, organizado pela 
Secretaria de Assistência 
Social, contou com duas im-
portantes palestras voltadas 
à conscientização e empo-
deramento das mulheres do 
município, realizadas pela 
Soldado da Polícia Militar, 
Daiane e pela psicóloga do 
CRAS, Andressa Frasson.

A ação, das mais elogiadas 
pelas mulheres, teve como 
objetivo sensibilizar a po-
pulação sobre a importância 

de combater qualquer forma 
de violência, seja ela física, 
psicológica, sexual, moral ou 
patrimonial, além de reforçar 
os direitos das mulheres e a 
importância de se buscar apoio 
quando necessário. 

A secretária de Assistência 
Social, Luana Marchezoni, 
reforçou a importância de 
continuar promovendo essas 
ações para que a luta contra a 
violência de gênero seja cada 
vez mais presente e efetiva no 
município. “A conscientização 
é o primeiro passo para mudar 
essa realidade. Estamos com-
prometidos em seguir traba-

A Soldado da PM, Daiane foi uma 
das palestrantes do evento

A secretária Luana diz que a luta pelo fim 
da violência contra as mulheres é de todos

Autoridades e representantes de vários setores se uniram em favor do fim da violência contra as mulheres

lhando para garantir um futuro 
mais seguro e igualitário para 

todas as nossas mulheres”, 
concluiu a secretária.
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Começa nesta sexta-fei-
ra (29), a tradicional Black 
Friday, que este ano deverá 
superar as expectativas dos 
comerciantes, que apostam 
em um bom volume de 
vendas.

De acordo com a Fede-
ração das Associações Co-
merciais e Empresariais do 
Estado do Paraná (Faciap), 
pesquisa mostra que a maio-
ria dos consumidores planeja 
gastar mais este ano, com um 
ticket médio de R$ 1.392,44.

O levantamento também 
apontou mudanças no com-
portamento de consumo: 
os paranaenses estão mais 
estratégicos, comparando 
preços e analisando ofertas 
para garantir que os descon-
tos sejam reais. 

Entre os principais pro-
dutos estão: eletrônicos 
(celulares, notebooks, ta-
blets e TVs), eletroportáteis 
(liquidificadores, multipro-
cessadores e outros itens 
para o lar), roupas e calçados 
(preferidos principalmente 
por consumidores jovens), 
cosméticos e produtos de 
beleza (uma escolha recor-
rente para compras pessoais 
e presentes).

A pesquisa analisou o 

Black Friday começa na sexta-feira e 
consumidores pretendem gastar mais

perfil dos consumidores e 
identificou as principais 
características daqueles que 
participarão da Black Friday: 
Idade predominante – de 26 a 
35 anos, seguidos pela faixa 
etária de 46 a 55 anos.

Já em relação ao gênero, a 
maioria é feminina. A renda 
familiar mensal predomina 
na faixa de R$ 2.825 a R$ 
7.060, com uma parte signi-
ficativa também na faixa de 
R$ 1.413 a R$ 2.824.

Outro dado relevante é 
que a maioria dos entre-
vistados realiza pesquisas 
de preço antes de efetuar a 
compra, demonstrando um 
perfil mais criterioso e focado 
em evitar “maquiagens de 
preços”. Esse comportamen-
to destaca a importância da 
transparência por parte dos 
lojistas.

A pesquisa também re-
força a necessidade de es-
tratégias claras e assertivas 
para conquistar os consu-
midores. A Black Friday, 
apesar de consolidada como 
um dos maiores eventos do 
comércio, ainda enfrenta 
desconfiança de parte dos 
clientes, especialmente em 
relação à veracidade dos 
descontos.

A promoção será aberta nesta sexta-feira: expectativa de boas vendas

O próximo mês de dezem-
bro será marcado pelo início de 
pelo menos duas grandes obras 
em Goioerê: as reformas do 
Colégio Polivalente – Premen 
I e a construção da sede pró-
prios do Núcleo Regional de 
Educação, cujo investimento 
está orçado em cerca de R$ 
3,8 milhões.

O início das obras foi anun-
ciado na semana passada pelo 
prefeito Betinho Lima, junta-
mente com representantes da 
empresa responsável. “Uma 
grande obra. Uma conquista 
para não ser esquecida pelos 
professores e toda a comu-
nidade escolar de Goioerê e 
região”, citou Betinho.

Betinho cita que a cons-
trução é importante, especial-
mente para facilitar o acesso 
dos professores ao órgão. 
“Além de garantir a permanên-
cia desse importante órgão do 
estado na nossa cidade, a cons-
trução de um prédio próprio 
para o Núcleo de Educação, 
facilitará a vida de centenas 
de profissionais, que terão 
mais comodidade para tratar 
seus assuntos profissionais e 
pedagógicos próximo de sua 
residência e do domicilio es-
colar”, disse o prefeito.

A nova sede será erguida 
em um terreno localizado 
nos fundos do Premen I, com 
frente para a Avenida Santos 
Dumont, e contará com 1.000 
metros quadrados de área 

Começa em dezembro, obras do Núcleo de 
Educação: investimento de R$ 3,8 milhões

construída. A estrutura incluirá 
setor administrativo, salas para 
professores e estacionamento, 
atendendo a todas as deman-
das da comunidade escolar 
regional.

A professora Danielle 
Mellero, que responde pela 
chefia do Núcleo de Educa-
ção, ressaltou a importância 
do investimento para a edu-
cação regional. “A construção 
da sede próprio do núcleo 
é um marco histórico no 
processo de valorização dos 
profissionais que atuam na 
administração da educação, 
sendo importante para todos 
nós e para toda a sociedade”, 
disse.

As obras de construção da sede própria do Núcleo de 
Educação serão iniciadas no próximo mês de dezembro
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Com investimento de R$ 31,6 milhões, programa
 Água no Campo terá mais 200 poços

O Governo do Estado 
vai impulsionar o programa 
Água no Campo a partir de 
2025 com a aquisição de três 
novas sondas roto-pneumá-
ticas, máquinas usadas para 
investigação de terrenos e 
coleta de amostras de solo 
e água subterrânea visan-
do a perfuração de poços 
artesianos. O investimento 
é de R$ 24 milhões e tem 
por objetivo entregar 200 
equipamentos no ano que 
vem, um incremento de 
72% em relação a 2024 – o 
planejamento do Instituto 
Água e Terra (IAT), órgão 
responsável pelo projeto, 
é finalizar esse ano com a 
construção de 116 poços.

Além disso, mais R$ 7,6 
milhões serão aplicados a 
partir de um convênio com 
o governo federal para 
atendimento de outras 12 
comunidades rurais de seis 
municípios do Paraná: Nova 
Prata do Iguaçu, Cruzeiro do 
Iguaçu, Reserva do Iguaçu, 
Nova Tebas, Altamira do 
Paraná e Capanema.

De acordo com a regu-
lamentação do programa, 
o IAT fica responsável por 
fornecer os equipamentos 
de perfuração, kits contendo 
bomba, cabos, quadro de 
comando, reservatório com 
10 mil ou 20 mil litros de ca-

pacidade e a equipe técnica 
para supervisionar a obra. 
Já as prefeituras locais dis-
ponibilizam o terreno para 
perfuração e os materiais 
usados na construção, como 
tubos de revestimento, 
filtros, combustível, areia, 
brita e cimento.

Gerente do IAT respon-
sável pelo programa, Ronye 
Pascoalotto explica que as 
novas máquinas poderão 
alcançar até 550 metros de 

profundidade, 150 a mais 
em relação ao nível atual, 
otimizando a busca por 
água em regiões de difícil 
acesso em pontos do Oeste 
e Noroeste do Estado. “Nós 
executamos a perfuração, 
fazemos o teste de vazão, 
análise química e bacterio-
lógica, e entregamos tudo 
pronto para o município”, 
afirma.

“Essa água, de qualida-
de, transforma a vida de 

uma comunidade. Sempre 
lembro de 12 famílias que 
moravam em Arapoti, nos 
Campos Gerais, e tiveram 
de abandonar suas casas 
porque o poço da região 
secou e eles não tinham mais 
água para beber. Depois que 
perfuramos um novo poço, 
as famílias voltaram para 
a comunidade, para suas 
casas”, acrescenta.

Após a conclusão dos 
serviços de perfuração, fica 

sob responsabilidade da 
prefeitura a regularização 
da área de uso em comum, 
a operacionalização do 
poço (bomba, reservatório, 
energia e adução) e a solici-
tação da outorga de uso do 
manancial.

Para a perfuração de um 
poço artesiano é necessário 
anuência do IAT. Após essa 
etapa, é preciso possuir a 
outorga de direito do uso 
das águas. Os requerimen-

tos podem ser protocolados 
por meio do Sistema de 
Informações para Gestão 
Ambiental e de Recursos 
Hídricos (SIGARH)

ÁGUA NO CAMPO – 
O Água no Campo é desen-
volvido pelo IAT e tem por 
objetivo beneficiar famílias 
que não têm acesso à água 
potável e que dependem 
das atividades econômicas 
ligadas ao campo, em ações 
conjuntas com as prefeituras 
locais. Desde 2019, o pro-
grama perfurou 676 poços 
em 167 municípios, com 
um investimento total de R$ 
10,4 milhões do Governo 
do Estado.

Segundo o diretor-pre-
sidente do IAT, José Luiz 
Scroccaro, o Paraná possui 
mais de 4 mil pontos que 
dependem de um sistema 
de saneamento rural. Ge-
ralmente a água nessas 
comunidades é coletada 
da captação de um córrego 
próximo, ou usando poços 
mais rasos, que são métodos 
que resultam em uma água 
de menor qualidade. “Esses 
córregos também são mais 
propensos à escassez em 
períodos de estiagem. Por 
isso a construção de poços 
artesianos, estruturas bem 
mais eficientes no forne-
cimento de água, são tão 
importantes”, destaca.

Objetivo do Governo do Estado, com a aquisição de três novas sondas roto-pneumáticas, é entregar os novos poços 
artesianos em comunidades rurais do Paraná no ano que vem, um incremento de 72% em relação a 2024
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